

# ASAMBLEA DEPARTAMENTAL DE RISARALDA

## Boletín de Prensa

CODIGO: GCP-F8



6 de abril de 2017

### **“EL TRASLADO DEL BATALLÓN DEPENDE EXCLUSIVAMENTE DE LA ALCALDÍA DE PEREIRA”: VICEMINISTRO DE DEFENSA**

Con el objetivo de conocer los avances del traslado del Batallón San Mateo al municipio La Virginia, y la destinación que se le dará a los terrenos donde se encuentra hoy la base militar, fueron invitados al recinto de la Asamblea Departamental de Risaralda, entre otros funcionarios, el ministro de Defensa, Luis Carlos Villegas; el secretario de Gobierno departamental, Julio César Londoño, y la secretaria de Gobierno de Pereira, Adriana Vallejo.

Debido a que Villegas, quien también funge como gerente de la reconstrucción de Mocoa, Putumayo, se encuentra en dicha capital del sur del país, en su representación estuvo el viceministro de Defensa, Luis Manuel Neira Núñez, quien acompañado por varios de sus asesores, con mucha atención escuchó las disertaciones y cuestionamientos de los diputados con respecto a la realidad del predio donde se encuentra el cantón militar de la capital risaraldense.

“Estamos pendientes de que la Alcaldía de Pereira expida la actuación urbana integral que permita decir con certeza, qué se va a hacer. Lo que queremos desde el Ministerio de Defensa es convocar a los pereiranos y risaraldenses para que hagamos un gran proyecto que consulte las necesidades de todos los actores involucrados, y que ofrezca soluciones a la nación, al departamento y a la ciudad. La decisión de trasladar o no el batallón, depende de las definiciones que al respecto, en la parte normativa, haga la Alcaldía de Pereira, eso puede viabilizar o no el proyecto”, expresó Neira Núñez.

**Julian Alonso Chica Londoño**

**Desde el Gobierno departamental Presidente**

En el debate también intervino el secretario de Gobierno de Risaralda, Julio César Londoño, quien manifestó que sería idóneo trasladar el batallón a los predios ubicados en La Virginia, debido a que los principales beneficiados serían los militares que dispondrían de un espacio más grande para su estadía y entrenamiento.

“Nos satisface que se piense trasladar el batallón San Mateo a La Virginia por la calidad de vida que tendrían nuestros soldados en un predio de mayor extensión, donde además, le vamos a poder dar seguridad de manera más inmediata al occidente de Risaralda, y en consideración, a que por allí pasará la tan importante vía que comunicará a la Costa Atlántica con la Pacífica,

**Calle 19 N° 13 - 17 Palacio Departamental.**

**Teléfono: 339 8300 Ext. 380; Código postal 660004**

**asamblea@risaralda.gov.co**

**Pereira, Risaralda**

# ASAMBLEA DEPARTAMENTAL DE RISARALDA

## Boletín de Prensa

CODIGO: GCP-F8



tendremos la oportunidad de custodiar no solo la mercancía, sino a las personas de Risaralda y de la región. Con respecto a la destinación del terreno donde hoy está el batallón, respetaremos la decisión territorial, el municipio tiene autonomía, será el señor alcalde el vocero oficial de esa necesidad, nosotros desde el departamento tenemos que propiciar estos espacios, apoyarlos y que se haga la discusión, lo que no queremos es que se tomen decisiones inconsultas”, acotó el Secretario de Gobierno de Risaralda.

### La ciudadanía opina

Al debate, también fueron invitados varios colectivos ciudadanos que vienen trabajando con el propósito que los terrenos del batallón sean utilizados en beneficio de los pereiranos, para muchos de ellos, la construcción de casas no debería ser el destino final.

Mónica Paola Saldarriaga, es una líder de Colectivos Ciudadanos, quien en su intervención expresó sus cuestionamientos y su preocupación por lo expresado desde el Ministerio de Defensa con respecto a los terrenos del San Mateo.

“Queremos un gran parque para Pereira, pero que también el resto del predio sea desarrollado de manera sostenible, que no se parte de la premisa de unos recursos que la nación requiere para trasladar un batallón. La manifestación del delegado por parte del Ministerio de Defensa me deja muy preocupada porque él sigue empeñado en que ese predio sí tiene que financiar el nuevo batallón porque el Gobierno nacional no tiene recursos, y el proyecto debe ser autofinanciable, situación muy grave porque se está desconociendo el Plan de Ordenamiento”, enfatizó Mónica Saldarriaga.

### La voz de los diputados

Varios fueron los corporados que se manifestaron al respecto, y expresaron sus puntos de vista. Juan Carlos Valencia Montoya, quien fue el primero en intervenir, enfatizó que los pereiranos y risaraldenses no quieren edificaciones de cemento en ese lugar, según él, de no ser así, prefiere que el batallón no se mueva, argumento apoyado por varios de sus colegas.

“Yo tengo una posición muy clara, en los terrenos que posiblemente deje el San Mateo, debe haber cero cemento, sí al medio ambiente. 59 clases de aves migratorias pasan por ahí, hay más de 500 árboles de todo tipo y una quebrada. Estamos pidiéndole a papá Gobierno nacional que entienda que ese terreno es nuestro, y que no nos cobre por trasladar San Mateo. Si no convierten esos terrenos en un gran parque pulmón para la ciudad, preferimos que dejen el batallón donde está”, afirmó Valencia Montoya.

# ASAMBLEA DEPARTAMENTAL DE RISARALDA

## Boletín de Prensa

CODIGO: GCP-F8



Por su parte Vivian López, expresó que falta mucha claridad sobre lo que pasa y pasará con el batallón San Mateo y sus terrenos, "este debate es uno más de los muchos que se han dado, opino que hay un manto de dudas por un convenio o una unión estratégica que tienen con una inmobiliaria Virgilio Barco de Bogotá, incluido no solo el Ministerio de Defensa, sino la Alcaldía de Pereira. Es muy lamentable que quede en el ambiente de la ciudadanía que ya hay un negocio pactado, este debate tiene que anteponer los intereses de los risaraldenses", concluyó.

La Asamblea de Risaralda volverá a sesionar en pleno el próximo martes 11 de abril de 2017.

### El dato

De darse el traslado del batallón San Mateo, ocuparía un área de 410 hectáreas, ubicadas en las haciendas Miralindo, El Cairo y El Recuerdo.

**Risaralda + Social**  
Julian Alonso Chica Londoño  
Presidente